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四つのテスト  1 真実かどうか   2 みんなに公平か   3 好意と友情を深めるか   4 みんなのためになるかどうか 

平成２７年９月２９日（火曜日） 第２，６３１回        
【月間テーマ】 基本的教育と識学率向上           ＜例会報告NO.11＞ 会員卓話 職業奉仕委員長 栗田正彦 氏 

                  

 ☆会長挨拶  

 

  
 みなさんこんにちは、だいぶ天候も秋らしくなりました。大

型連休も終わりまして若干落ち着いてきたようですが、秋本番

でいよいよ稲刈りが各地で始まりました。農協価格の前渡し金

額も昨年より少し上がったようです。はえぬき、あきたこまち

などは１万円、コシヒカリ 1 万５百円、つや姫 1 万 4 千 5 百円

くらいになっているようです。小売価格はまだこれからになる

と思います。 
 さて、先週日曜日に社員の結婚式に行ってまいりました。し

ばらく結婚式に呼ばれたことがなかったので、新鮮でよかった

なと感動してまいりました。また、同席した築地田村の 2 代目

3 代目の奥さん方と相席でありまして、さまざまな話を交わし

てまいりました。詳しい話を聞きたい方は後ほど来てください。 
 また、東京都内で人気の俺の焼き鳥に行ってきました。価格

は１本 130 円位とそんなに高くありませんでした。また、そん

なにおいしいということもありませんでした。それでも、予約 

 
と一般客で順番待ちでした。その後福岡中洲の看板の店でやき

とり屋というお店に入りました。  
 
☆幹事報告 

・来週第８回の理事会を開催します。 

・来月のロータリーレートは１ドル 120 円です。先月は 124 円

です。 

・早退届け 齋藤裕之 会員 

・10 月のプログラムについての報告 

☆委員会報告 
・なし 
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２０１５－２０１６ 

＜ニコニコ BOX＞ 
・塚田弘一 会員 
 栗田さんいつもご指導ありがとうございます。 
・伊藤克也 会員 
 うめやさんの企画に参加して貴重な経験をしまし

た。後日東京の例会場へ行って MU してきたい。 
・齋藤喜内 会員 
 栗田会員に敬意を表して 
・渡部堅一 会員 
 栗田会員に敬意を表して 
<在籍年数表彰> 
・伊藤克也 会員 13 年 



 

 

☆会員卓話（職業奉仕委員長 栗田正彦 氏） 

 

 
 
・先日税務署調査があった。２人の調査官が来て一人は質問一

人は顔色を見ている。二日目の午後、立派な会計をしていると

お墨付きをいただいた。昭和５５年以降消費税増税の関係で過

去最高益であったが翌年は平年並みであったことから、税務署

の狙いとして会社の売り上げを家族がごまかしていないかが一

番のポイントであった。 
・栗田製材所は昭和 35 年創業。父は真室川町釜淵の出身で自

分の祖父が始めた。父は三男で結婚と同時に独立し縁があって

長井に来た。全く売れない状況が１年続いた。昭和 47 年、父

は無類の酒好きであり、一升瓶を枕に寝ていたが、肝臓を患い

他界。自分は中三であったが母親から 3 年社長として頑張って

もらった。高校卒業したら家業を継ぐつもりでいたので全く勉

強しなかったが、その後大学に行けと言われ北海道の短大に２

年行き、それから 35 年たった。 
・ロータリーに入って 15 年経つがその時に社長を交代した。 
・平成 18 年に平山に会社を移転。1 億円かかったが、今頑張っ

て返済している。 
・商売は木材を市場から全国に買い求めて建築会社の方々にお

売りする。丸太から作っているのではなく、いわゆる商いをす

る感覚。 
・大工は職人。若いときにある大工にセールスに行った。その

時に若い弟子が一生懸命鉋の刃を研いでいた。そこに棟梁がや

って来て｢なんだそんな研ぎ方をして｣と言ったと思ったらノミ

が飛んできて壁に突き刺さっていた。弟子はわかっていて、投

げる前にすばやく逃げていたが、本当にびっくりした。昔はそ

んな事があった。その何年か後にその工務店の依頼で東京に材

木を運搬した。到着した時はちょうど食事時間で、その棟梁は

魚を焼いていたが、自分は食べずにその弟子に食べれとやって

いた。男というか親分という感じで感動した。今はもうなかな

かない。 
・銘木百選のうち３分の一読めればすごく優秀な方であるが、

保太郎さんは半分位読めるのではと期待している。 
 
 
 
 

 
 
・当社のホームページの中に｢挑戦｣というコーナーがあってそ

こに掲載している。 
・木というのは原始時代からなくてはならない存在であった。

木は加工しやすいので人と共になくてはならない存在であった。

木の香りを嗅ぐと安らぐ。木全部に言えることであるが、木に

はフィトンチットという成分がある。森林浴はその効果があり

安心と安らぎを与える。木の木目は千差万別でひとつとして同

じものはない。幾句学模様は人間に安らぎを与える。 
・人間に湿気は大敵であるが、木は湿気を吸ってくれる。そし

て湿気が足りない時は出してくれる。 
・この辺で一番いい木は秋田杉で秋田杉はお姫様である。では

キングはというと木曽檜である。檜は防虫効果がすごい。 
・ヒノキチオールは木の成分であるが檜にはほとんど入ってい

ない。何に入っているかというと、ヒバ、青森ヒバである。ヒ

ノキチオールが入っていると腐らない・虫が寄らないという効

果がある。ということでヒバで風呂桶を作ったりしている。 
・在来工法で建てる大工さんの中に宮大工がおり神社仏閣をつ

くるがあれが本当に原点である。釘を一本も使わず全部組み上

げる。木同士の欠点を長所にしてさらに良いものにしている。

しかし時間もお金もかかるので、今のような建築様式がでてき

たのではないかと思う。 
・家を建てる時は騙されないようにしてください。大工さんも

安くて良い家を建てる。ハウスメーカーに依頼しても建てるの

は大工さんである。大工さんは今四苦八苦しており弟子も取れ

ない状況にある。是非日本文化がなくならないようご協力をお

願いします。 
 
＊詳細は DVD をご覧願います。 
 
☆次回例会予定 

・10/6 ゲスト卓話 長井市地域づくり推進課長 谷澤秀一氏 

 

☆出席報告 

9月 29日例会 報告者：手塚 典雄 会員 

 
会員数 

(免除)    

出席数 
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本日 
31 

(3) 

19 

(3) 

61.29 

 ％ 
    

前 回 

(9/22） 
休会      

前々回 

(9/15) 

30  

(2) 

20   

(2) 

66.67   

 ％ 

2 

（0） 

22 

（2） 

73.33

％ 

 


